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MERO VEINTIDOS.- En la sa la de reuniones de l Centro 

acional de Registros, en la c iudad de San Sa lvador, a las dieciséis horas y tre inta minutos del día 

veintidós de octubre de dos mil catorce. S iendo éstos e l lugar, día y hora eñalados para realizar la 

pre ente esión, están reunidos los miembros del Consejo Directivo de l Centro acional de 

Registros: seño ra Viceministra de Comercio e Ind ustria, licenciada Merlín Alejandrina Barrera 

López: señor Viceministro de V i ienda y Desarrollo Urbano, arquitecto Jo é Roberto Góchez 

E pinaza: señora representante pro pie taria de la Federación de Asociac iones de Abogados de El 

alvador - FEDAES-, licenciada Gloria de la Paz Lizama de Funes; y señor representante 

pro pietario de la Asociació n Sa l adoreña de Ingenieros y Arquitectos - AS IA-, ingenie ro José 

Roberto Ramírez Peñate. También están presentes e l señor Director Ejecuti o, licenciado Rogelio 

ntonio Canales C hávez. con funciones de Secretario de l Consejo Directivo: y la señora 

ubd irectora Ejecuti va, licenciada María S il via Guillén. Establecimiento d el Quórum. La señora 

Viceministra de Comerc io e Lndustria quien preside la reunió n, comprobó la asistencia y 

establecimiento del quórum legalmente requerido. A continuación. la licenciada Barrera López dio 

lectura a la agenda de la presente sesión que consta de los s iguientes punto : Punto número uno: 

Establecimiento del Quórum. Punto número dos: Aprobación de la Agenda. Punto número 

tres: Lectura d el Acta d e la Sesión Ordinaria No. 21, d e fecha 15 de octubre de 2014. Punto 

número cuatro: Proyecto de reformas legales para viabilizar el Registro Electrónico 

Mercantil. Punto número cinco: Informe sobre el uso del anticipo por TOPONORT. Punto 

número seis: Adquisiciones y Contrataciones. Punto número siete: Informes. Punto número 

sie te punto uno: R esultado d e la audiencia d e apelación en el arbitr·aj e promovido por 

INDRA-MAPLINE. Punto número ocho: Varios. Los puntos han sido agendados como 

informac ión o fic iosa. La seño ra Viceministra de Comercio e Industria preguntó si alguno de los 

presentes tenía observac iones a la agenda . Con la venia de la Administración Superior. e l señor 

ecretario General, doctor José Gerardo Li évano Chorro solic itó a l Consejo Directivo aprobara la 

mod ifi cación de la agenda, así: usti tui r e l punto Adquisiciones y Contrataciones. debido a que 

e tán siendo revisados todavía los temas que presentaría la UACI. por e l de una nota dirig ida por la 

Corte de C uentas de la República al Con ejo Directivo referente a los istemas Informáticos del 

C R. e l cual no se io en la anterior reunión; , se adicionen en e l Punto Vario . dos solic itudes 
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dirigidas al Consejo Directivo por el ingeniero Augusto César Merino González, y por e l licenc iado 

César Roberto Trujillo Menéndez, apode rado del señor Roberto Bukc le ; así como e l tema referente 

a remis ión de documentos en form ato electrónico a los miembros del Consejo Directivo, si hubiera 

tiempo para ello en la presente reunión. El Consejo Directivo expresó su conform idad con lo 

solicitado y aprobó la agenda. Punto número tres: Lectura del Acta de la Sesión Ordinaria No. 

21 , de fecha 15 de octubre de 2014. La licenciada Barrera preguntó si alguno de los presentes tenía 

observaciones al acta. y no habiendo ninguna fue aprobada. Punto número cuatro: Proyecto de 

r·cformas legales para viabilizar el Registro Electrónico Mercantil. El punto fue expuesto por el 

Director del Registro de Comercio, doctor Francisco Rafael Guerrero, y por el Registrador de 

Documentos Mercanti les, licenciado Ricardo Antonio Calles Aguilar. El primero de ellos dijo que 

lo que se expond ría, era una continuación de la presentación efectuada en anterior reunión del 

Consejo; que consideraba necesaria la aprobación de las reformas al Reglamento de la Ley del 

Registro de Comercio que se propone por la Dirección a su cargo, para poder establecer las células 

en las ci udades de Santa Ana y San Miguel. y para agilizar el proceso de d igitalización de los libros: 

que él cons idera que bastan las reformas a dicho Reglamento y que no hay necesidad de mod ificar 

la Ley de Registro de Comerc io; y concedió la palabra al licenciado Calles quien re iteró lo 

informado en anterior sesión del Consejo Directivo; agregó que el Sistema de Registro Electrónico, 

pretende la modern ización de la técnica registra! vigente, y comprende tanto las inscripciones como 

lo libros en fonnato electrónico. Lo primero que hizo el equipo de trabajo, fue revisar la actual 

base legal. es decir. el Código de Comercio, la Ley del Registro de Comercio y su Reglamento: y 

esas leyes a l hablar de asientos comprende toda clase de ellos, incluyendo las anotaciones 

marginales, respecto de las cua les puede usarse cualq uier medi o técnico, lo que posibilita utilizar el 

Sistema Electrónico. Se llegó a la conclusión que como lo ha dicho el doctor Guerrero, basta 

reformar el Reglamento de la Ley de Registro de Comercio, y eso es lo que se ha efectuado: 

adicionar a ese Reglamento, un capítulo denominado " De los Libros Electrónicos .. compuesto por 

ocho artículos. Tanto las inscripciones como las marginaciones, en el nuevo s istema responden a 

todos los principios registrales, y en ellas se tendrán las vinculaciones q ue fueren necesarias 

efectuar: que lo más importante es el índice e lectrónico, del cual e l expos itor presentó una lámi na. 

Ese índice concentra toda la información que el Registro de Comercio tiene, tanto de l comerciante 

individual como del comerciante social. Continuando su exposición, el citado funcionario expresó 

que otro aspecto importante de las reformas y del Proyecto y que está considerado en el artículo 33 

que se propone, es lo relativo a la seguridad de los libros electrónicos. En esa disposición se dice 

que e l CNR debe garantizar la seguridad de los libros por medio de normas que dictará el Consejo 

Directivo; que e l respaldo periódico de las imágenes y los proced imientos para recuperar 

in formación, será responsabilidad de la Dirección de Tecnología de la Informac ión - DTI-. El 

licenciado Calles conc luyó su exposición, diciendo que las reformas propuestas cumplen como 

antes lo dijo. con los principios registrales; son confonnes a la Ley del Registro de Comercio; 

agilizarán e l procedimiento registral; y el Proyecto en general es una oportunidad de negocios, en 

cuanto a la consulta en línea de la información. por los usuarios, lo que generará ingresos para el 

C R. El señor Viceministro de Vivienda y Desarrollo Urbano, expresó que en su opinión el 

Proyecto presentado es un sa lto cualitativo del Registro de Comercio y de su agrado; que el doctor 

Guerrero había dicho a l principio que estaba convencido de que solamente es necesario reformar el 

Reglamento y no la Ley: pero solo tiene una duda y es si la DTI tiene la capac idad para dar el 

respaldo periódico, el cual debe ser en línea y en el momento de recibirse la información; que la 
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institución no se puede arriesgar a que por una fa lla del sistema, se pierda total o parcialmente la 

información que se está recibiendo, evento que ya ha ocurrido. El licenc iado Calles respondió que 

se atrevería a decir que la DTI tiene la capacidad técnica requerida, lo cual tambié n fue afirmado 

por el doctor Guerrero. El arquitecto Góchez expresó que daba su voto para que el Proyecto se 

ponga en marcha, de ser posible este mismo año. una vez estén aprobadas las reformas al 

Reglamento. En igual forma se expresó la licenciada Gloria de la Paz Lizama de Funes, con la 

salvedad de que se solucionen los problemas de carácter informático. La señora Yiceministra de 

Comercio e Industria, dijo que además de lo anterior, y ten iendo presente la debilidad que existe en 

e l C R en cuanto al sistema informático, más en ca o de fal las del mismo, cons ideraba que el 

Proyecto debe tener además de los componentes necesa ri os en cuanto a equipo de software y de 

hardware, y lo que se ha dicho respecto a la seguridad de la información, las capacitaciones para los 

operadores de las áreas in formática y jurídica. quienes son los responsables del funcionamiento del 

nuevo sistema registra!, para que exi ta una correspondencia entre los aspectos informático y 

jurídico. definiéndose áreas para lelas de actuación, lo cual evitaría perjuicio para la institución; y 

que se puede comenzar con un proyecto piloto que permita eva luar su adecuado funcionamiento y 

us resultados. El señor Yiceministro de Vivienda y Desarrollo Urbano, hizo la propuesta de que en 

e l acuerdo se delegue en e l Director Ejecuti vo el in icio de las operaciones o puesta en marcha de 

e te proyecto. con todas las acciones necesarias para ello; se informe oportunamente a l Consejo y se 

asegure la capacidad de la DTI. La señora ubdirectora Ejecutiva. dijo que desde su llegada a la 

in titución, había advertido que las reformas legales se hacen sin tener en cuenta a los operadores de 

lo distintos Registros, lo c ual no es conveniente: que eso ha sucedido con las reformas que la 

Direcc ión de l Registro de Comercio propone, según ha tenido conoc imiento ; y que en su opinión, 

deben hacerse consultas a los Registradores de Comercio. El doctor Guerrero dijo que se había 

hecho la consulta. y que la mayor observación por parte de algunos Registradores de Comercio, es 

que debe refonnarse la Ley del Registro de Comercio no sólo el Reglamento de la misma; que en 

u criterio como lo sostuvo anteriormente, el problema queda superado únicamente con la reforma 

al Reglamento citado. El licenciado Ca ll es dijo que i se dec ide efectuar reformas a la Ley, lo cual 

sería lo óptimo, se retrasaría la implantación no únicamente de l siste ma s ino la operación de las 

cé lulas en Santa Ana y San Miguel; que como ya lo dij o cree que bastan las reformas al 

Reglamento, con lo cua l está de acuerdo la mayoría de los Registradores de Comercio. El señor 

Director Ejecutivo manifestó que no está suficientemente convencido, de que no sea necesaria para 

el proyecto. la reforma a la Ley de l Registro de Comercio; quiere madurar el punto y conocer la 

opinión de los Registradores que se han pronunciado en este sentido. para clarificar algunas dudas. 

Hizo la propuesta al Consejo de darse por informado de los aspectos lega les presentados, y esperar 

su aprobación en una posterior reunión de l Consejo Directivo; cons iderando también que se está en 

un proceso de diagnosis de la DTI. El arquitecto Góchez d ijo que lo expresado por el licenciado 

Canales. no está en contra de lo que é l ha propuesto como reso lución de l Consejo Directivo, en lo 

relati o a la delegación que éste haría en el Director Ejecutivo para que se ponga en marcha el 

proyecto. decidiéndose entre otros aspectos. lo referente a la necesidad o no de reformar la ley. El 

Consejo Directivo, de pués de analizar lo informado y comentarios efectuados. en uso de sus 

atribuciones legales tomó el siguiente ACUERDO: 1) darse por enterado del proced imiento que se 

observará en el Proyecto de Registro Electrónico Mercantil , cuya ejecuc ión e implementación como 

Plan Piloto, fue aprobada por el Consejo Directivo mediante el Acuerdo o. 152-C R/20 14, de 

fecha 18 de j unio del corriente año: y 11) autorizar al Director Ejecutivo para que efectúe las 
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acciones con la finalidad indicada; comprendiendo en e llas, la de determinar las refonnas que 

fueren necesarias realizar en la legislac ión vigente sobre esa materia. así como las re lativas a la 

seguridad de los datos del nuevo s istema, e informe oportuname nte a este Consejo . Punto núm ero 

cinco: Info rm e sobre el uso d el a nticipo por TOPONORT (co ntinuación d el a ná lis is). El punto 

fue expuesto por el señor Jefe de la Unidad de Auditoría Interna - UAI-. licenciado Rabí de Jesús 

Orellana Herrera, quien reiteró lo manifes tado en la sesión ordina ria número veinte del Consejo 

Directivo, celebrada e l día ocho de octubre del presente año, en cuanto a las s ituaciones 

e ncontradas. crite rios, causas y e fectos en el Lnforme de Examen Especia l, re lacionado con e l uso 

de l anticipo o torgado a la Unió n Tempora l de Sociedades TOPONORT, S.A. - GRAFCAN -

TOPO ORT S.A. DE C. V, practicado por la Unidad de Aud itoría Inte rna; informe que también 

está consignado en e l docume nto que fue entregado a los miembros de l Consejo. En cuanto a la 

conc lus ión del c itado in fonne. el expositor dijo de nuevo. que en ella se re flejaba lo s iguie nte: que 

la contratis ta no ha utilizado los fondos conforme al Plan de Util ización del Antic ipo y a la 

normativa legal. po r las s iguientes razones : l. Fondos util izados para Contragarantía en Efectivo 

para garantizar las Fianzas de Cumplimiento de Contrato y Buen Uso de l Anticipo, por un monto de 

U $2,82 8, 142.44· 2. Gastos que no tienen re lación con la dotación y ejecución inic ia l de l Contrato 

por US$133.256.53; y 3. La ejecuc ión de a lgunos rubros de gastos ha n sobrepasado los montos 

aprobados en e l Pla n de Utilización del Anticipo. Tambié n mencionó e l ex posito r, que las acc iones 

ugeridas por la Unidad Jurídica y por la UCP sobre el uso de l anticipo por parte de la contratista es 

decir. que se permita a ésta la modificación del Plan de Utilizac ión del Anticipo, para agregar gastos 

no comprendidos inicialmente en e l mi smo; hacer la contratista una re programac ión de l Plan para 

irlo ajustando, y adiciona lmente tener una so la c uenta que requiera de las firmas del Asoc io y de la 

Compañía Segu ros del Pacífico, S.A., previa transferenc ia del saldo del anticipo por parte de l 

Asocio a dicha aseguradora, e n su opinión, subsana e l pro blema desde esa fecha. La licenciada 

Barrera advirtió que en la info nnación presentada, existe la tendencia de que los gastos efectuados 

por la contratista. son mayores que los previstos para e l trabajo que se va a rea lizar. y que no se trata 

de reprogramaciones pequeñas: y preguntó s i debido a ello. puede estar en riesgo la adecuada 

ejecución del contrato. El licenc iado Orellana contestó que en vista de la buena ejecuc ión de los 

trabajos por pa rte de TOPONORT y la facturación que la contrat ista está hacie ndo, e l r iesgo 

expresado no es s ignificativo; ade más de que TOPONO RT tiene un pre-créd ito aprobado de una 

compañía española por la cantidad de $5,000,000.00 . El Gerente de la Unidad Coord inadora de l 

Proyecto de Modernización del Registro Inmobi lia rio y del Catastro Fase 11 - UC P-. licenciado 

1 lenri Paul Fino Solórzano, quien acompañó a l Auditor Interno manifestó, que en cumplimiento de 

lo requerido por e l Consejo Directivo en la expresada sesión, presenta la información sobre la 

ejecución fís ica y financi era del contrato con e l Asocio TOPO ORT-GRAFCAN; información 

contenida en un documento que e l licenciado Fino entregó a los miembros de l Consejo Directivo; e 

inic ia lmente y sobre lo advertido por la señora Vicem inistra, dijo que efectivamente la facturac ión 

e está regularizando po r parte de la contratista, qu ien lleva facturados y pagados productos por un 

monto de $507,672.76, que con·esponden a los vuelos; más productos solamente facturados por 

alar de $17,030.57, que están pendientes de pago: y de esta fecha a diciembre de 2014 se espera 

facturar $1 ,000,000.00. En c uanto a la ejecución del contrato, éste se está realizando dentro de los 

márgenes prev istos en e l mismo. Informó también que se ha te nido un prob lema re lacionado con la 

de lincuenc ia que ex iste en e l país, y es que la Po licía detuvo a dos tra bajadores de la em presa, que 

rea li zaban trabajos de campo en el municipio de Tepetitán. quienes a l conocerse su condic ión de 
..., -
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trabajadores. fueron puestos en libertad; y que se ha hablado con las autoridades para evitar futuros 

contratiempo de esa naturaleza . o se ha tenido dificultades en el vuelo. A continuación el 

licenciado Fino. se refirió a lo consignado en el documento entregado. y en él se dice que existen 

dos liquidaciones reportadas de producto terminado y recibido: Liquidación 1 por un monto de 

$507,672.76 que corresponde a l pago del vuelo; esta liquidación está pagada, como antes lo dijo; y 

se ha amorti zado a l anticipo la suma de $ 1 O 1 ,534.55; y Liquidación 2 po r un mo nto de $17,030.57; 

esta liquidación está en proceso y muy probablemente se pagará la próxima semana, y con ella se 

amorti zará e l anticipo en $3,406. 11 . Lo anterior da un total de liquidaciones, por un monto de 

$524,703.33: y de amortización del anticipo, por un monto de $ 104,940.67, lo cual reprc enta el 

3.68% del monto del contrato. A continuación el expositor se refirió a lo avances fisicos del 

contrato a esta fecha; en cuanto a los productos y al trabajo de campo. En los primeros. han sido 

entregado y validados los vuelo fotogramétricos, tanto bajos como altos, la densificación de la red 

geodésica, los puntos de apoyo para las aerotriangulaciones, las restituciones fotogramétricas 

Prioridad 1 en siete municipios del departamento de San Vicente, las restituciones fotogramétricas 

Prioridad 11 en los municipios de San Vicente y Tecoluca, las restituciones fotogramétricas 

Prioridad 111 en c inco muni cipios de San Vicente. En estos últimos está pendiente la revisión del 

C R. así como las restituciones fotogramétricas Prioridad N en cinco municipios del departamento 

de Usulután . En cuanto a las 01tofotos digitales, las que tienen Prioridad 1 del municipio de San 

Vicente, han sido entregados y va lidados: y productos de esa natura leza Prioridad 11 y 111 de San 

Vicente y IV de Usulután. han sido entregados y están pendientes de revisió n por el CNR. Todos 

los productos han sido entregados por la contratista, según las fecha programadas, a excepción de 

las o rto fotografias digitales de la Prioridad 1 de San Vicente. en las cuales su entrega tuvo retraso en 

la validació n del insumo. es decir. de la aerotriangulación. En cuanto al trabajo de campo, los 

levantam ientos de información del área urbana de los mun ic ipios de Tepetitán y de San Cayetano 

lxtepeque, han sido finalizados en tiempo; e l correspondiente al mun icipio de Verapaz, está en 

proceso y e l del municipio de Guadalupe, ya se inic ió con un retraso de o nce días, y también está en 

proceso. En lo q ue respecta a las áreas rurales, esos trabajos ya se iniciaron en los mun icipios de 

Tepetitán y de San Cayetano lxtepeque: y ellos sufrieron un retraso debido a la val idación del 

in umo anteriormente citado: pero e espera estén concluidas a l 31 de diciembre de este año. A 

pregunta del ingeniero José Roberto Ramírez Peñate, e l licenciado Fino d ijo que e l 100% de los 

vuelos fotogramétricos significa que están facturados. Agregó que la contratista ha solicitado al 

C R no e perar la va lidación de los productos elaborados y facturados para pagarlos. sino que e 

pueda hacer un pago parcial inicial sobre los productos entregado . Otra situación que ha facilitado 

la ejecución del contrato. es que las restituciones y las ortofotos no se an a España. si no que se 

trabajan en e l país y precisamente en San Vicente. La señora Vicem inistra de Comercio e Industria, 

solic itó para mayor c laridad, que se redefi na el término "validado'" dic iendo que significa de 

conformidad, e decir, c ien por c iento sin observaciones. El Consejo Directivo, con base en lo 

informado. y en uso de sus atribuciones lega les. ACORDÓ: 1) darse por enterado: A) del contenido del 

Informe de Examen Especial, relacionado con el uso del anticipo otorgado a la Unión Temporal de 

SociedadesTOPO ORT,S.A. - GRAFCA - TOPO ORT,S.A.DEC.V .. enelcontrato o.C R-LPI T-

05/20 13-C R-BCIE "Ejecución de los Servicios de Verificación de Derechos y Delimitación de Inmuebles 

de los Departamentos de San Vicente y Usulután'", celebrado por el C R con dicha Unión Temporal de 

Sociedades. que contiene la conclusión siguiente: que la contrat ista no ha utilizado los fondos conforme al 

Plan de Utilización del Anticipo y a la normativa legal, por las siguientes razones: l. Fondos utilizados para 
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Contragarantía en Efecti vo para garantizar las Fianzas de Cumplimiento de Contrato y Buen Uso del 

Anticipo, por un monto de US$2,828.1 42.44; 2. Gastos que no tienen relación con la dotación y ejecución 

inicial del Contrato por US$ 133.256.53; y 3. La ejecución de algunos rubros de gastos han sobrepasado los 

montos aprobados en el Plan de Utilización del Anticipo. Las situaciones encontradas o condiciones; sus 

criterios: causas; efectos; comentarios de la Unidad Jurídica y de la Unidad Coordinadora del Proyecto de 

Modern ización del Registro Inmobiliario y del Catastro, Fase 11 - UCP-; así como los comentarios de la 

Unidad de Auditoría Interna, que han sido expuestos en esta reunión. están consignados además en el referido 

Informe de Examen Especial, documento entregado a los miembros del Consejo Directivo: B) de las acciones 

que se efectuarán por parte de la Unión Temporal de Sociedades TOPO ORT, S.A. - GRAFCA 

TOPO ORT. S.A. DE C.V. y de SEGU ROS DEL PACÍFICO. S.A., para subsanar las situaciones 

encontradas; y C) de la nota que dicha Unión Temporal de Sociedades, con fecha 22 de octubre del presente 

año y suscri ta por el Gerente de la misma, remitió al Director Ejecutivo del Centro Nacional de Registros, en 

la cual expresa que en relación al citado informe de la Auditoría Interna y en particular a la observación "Ha 

Uti lizado los Fondos del Anticipo en una forma dist inta a lo autorizado", y teniendo en cuenta las reuniones 

mantenidas los dlas 13 y 20 de octubre de 2014. entre la Dirección Ejecutiva del CNR. y el Asocio 

TOPO ORT/GRAFCAN. en la que se recordó a éste la necesidad de solventar la prevención seflalada en el 

mencionado informe; se comunica que el Asocio está realizando las gestiones necesarias para superar tal 

condición, y adjunta carta compromiso de Seguros del Pacífico, S. A. donde se establecen los criterios y 

plazos para cumplir con lo solicitado por el CNR. En la referida carta de fecha 2 1 de octubre de 201 4, la 

compañía aseguradora manifiesta la d isposición de ella de ayudar al Asocio TOPONORT - GRAFCA a 

solventar la observación de Auditoría Interna del CNR en relación al caso del ant icipo; y que dentro de un 

plazo máximo de 30 d ías calendarios a partir de la fecha de esa nota, se hará la transferencia del saldo del 

amicipo a la cuenta que el Asocio indique, en la cual deberá registrarse la firma mancomunada de la 

aseguradora para garantizar el buen manejo del mismo; JI) Instruir a la Administración Superior y a la UCP, 

dar seguim iento a la implementación de las acciones que se efectuarán por parte de la Unión Temporal de 

Sociedades TOPO ORT. S.A. - GRAFCAN - TOPONORT, S.A. DE C.V., para subsanar las situaciones 

encontradas e informar oponunamente a este Consejo Directivo de su cumplimiento; y 111) del avance fisico y 

fin anciero del expresado comrato expuesto por la Gerencia de la UCP. A continuac ió n fue tratado e l 

Punto núme ro seis : Nota dirigida por la Corte d e C uentas d e la R e pública a l Consejo 

Directivo, referente a la Auditoría de Gestión a los S istemas Informáticos del Centro Naciona l 

de R egistros -CNR-, por el periodo d el 1 de e nero de 2011 a l 31 de m a yo d e 2014, expuesto 

también por el señor Je fe de la Un idad de Aud ito ría [ntema, quien dio lectura a lo pertine nte de la 

nota relacionada; y e l C onsejo Directivo, en uso de sus atribuciones lega les, ACORDÓ: 1) darse 

por e merado de l resultado de la Aud ito ría de Gestión a los Sistemas In formáticos de l Centro 

ac iona l de Registros -CNR -, por e l período de l 1 de ene ro de 2011 al 3 1 de mayo de 2014, 

practicada por la A ud itoría S iete de la Corte de Cuentas de la Re pública: resultado que consta e n la 

no ta d irig ida por la Directora de esa A udito ría con referenc ia DA 7-844-201 4 de fecha 25 de agosto 

de l corrie nte año, y en e l cual se ha identificado una de fi c ie ncia me nor relac ionada con aspecto de 

c um plimie nto legal aplicable, que se deta lla así: Falta de centra lización de información de l S IRYC . 

La nota d ice: comproba mos defi cienc ias en la in fonnación de hipotecas generadas por e l S is tema de 

Registro y Catastro (SIR YC), en razón de que: a) o existe informac ión de hipotecas del 

Depa rtamento de San M igue l centra lizada e n el SJRYC. b) No ex iste información de hipo tecas del 

Departamento de La Unión centra lizada en e l S IRYC. e) No ex iste informac ión de hipotecas de l 

Depa rta mento de M orazán centralizada e n el S IRYC; y IJ) instruir a la Administración, efectúe las 

acciones necesarias sobre la deficiencia menor identificada. Punto númer o s iete: Inform es. Punto 

número siete punto uno: Resultado de la a udie ncia de a pe lación en e l arbitraje promovido por 
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INDRA-MAPLINE. El señor Director Ejecutivo dijo que en reunión anterior, había informado al 

Consejo Directi o, que la audiencia de apelación impugnando e l laudo pronunc iado en el arb itraje 

promov ido por INDRA-MAPLTNE en contra del CNR. se realizaría a las diez horas del día 

d ieci séis de octubre del corriente año; y que en ell a el Apoderado Judicial de la institución 

intervendría adhiriéndose a dicha apelación. Que según lo informado por dicho Apoderado 

licenciado Osear Mauricio Vega. y lo que consta en el acta correspondiente, tal aud iencia se realizó 

en la fecha señalada; pero después de los alegatos y debido a la complej idad del asunto. las señoras 

Magistradas integrantes de la Cámara Segunda de lo C ivil. solicitaron a los Apoderados de ambas 

partes, e decir. al licenciado Vega y a l licenciado Barriere Ayala. Apoderado de la apelante. su 

anuencia o conformidad para suspender la audiencia y reanudarla el día catorce de no iembre del 

presente año. a lo cua l accedieron. Por ello, hasta esa fecha se conocerá el fa llo que la citada 

Cámara emitirá ya sea confi rmando, modi ficando o revocando e l laudo arbitra l. El Consejo 

Directivo. ACORDÓ: darse por informado que la Cámara Segunda de lo C ivil de la Primera 

Sección del Centro. en la audiencia de apelación del laudo pronunciado en el arbitraje promovido 

por INDRA-MAPLI E, y realizada a las diez horas del día dieciséis de octu bre del corriente año. al 

conocer del recurso presentado por dicho Asocio y de la adhesión al mi smo por e l CNR reso lvió, 

de pué de los alegatos y de conformidad al artículo 2 11 ordinal 5° de l Código Procesal Civil y 

Mercantil. con el acuerdo de ambas partes. interrumpir esa audiencia por tratarse de un proceso 

complejo y a efecto de analizar los medios probatorios producidos para llegar a un correcto fallo; 

habiendo seña lado para la conti nuac ión y conclusión de la audiencia, las diez horas de l día catorce 

de noviembre de do mil catorce. Punto número ocho: Varios. Los temas contenidos en este 

punto. a solicitud de l señor Director Ejecuti o. fueron informados por e l doctor Jo é Gerardo 

Liévano Chorro. Punto número ocho punto uno: E crito dirigido a l Consejo Directivo por el 

ingeniero A ugusto César Merino González. El citado profesional dijo que el petic ionario 

ingeniero Merino González, había presentado en escrito dirigido a l Con ejo Directivo, las 

publicaciones que éste ordenó de conformidad al artículo 22 de la Ley de Procedimientos 

Un iformes para la Presentación, Trámite y Registro o Depósito de Instrumentos en los Registros de 

la Propiedad Raíz e Hipotecas, Social de In muebles, de Comerc io y de Propiedad Intelectual; que ya 

tran currió el plazo legal posterior a tal publicación. y que e l Consejo debe resolver, remitir la 

olicitud ) su anexos. a la Oficina Regi tral correspondiente para que ésta resuel a lo legalmente 

procedente. El Con ejo Directivo. en uso de su atribuciones legales. con base en e l a1tículo 22 de la 

Ley de Proced imientos Uniformes para la Presentación, Trámite y Registro o Depósito de 

In trurnentos en los Registros de la Propiedad Raíz e Hipotecas. Social de Inmuebles. de Comercio 

y de Propiedad Intelectual, ACORDÓ: habiendo presentado e l ingeniero Augusto César Merino 

González. las publ icaciones de ley y transcurrido el plazo legal de ciento veinte d ías hábiles despué 

de su publicación, s in haberse subsanado o retirado por las personas facu ltadas, los instrumentos 

públ icos respectivos. e instruye a la Administración. remita e l escrito re lacionado con anexos, a l 

Regí tro de la Propiedad Raíz e Hipotecas de la Cuarta Sección del Centro. con sede en La Libertad, 

para que resuelva lo que procede conforme al artículo 22 de la Ley de Procedimientos Uniformes 

para la Presentación, Trámite y Registro o Depósito de Instrumentos en los Registros de la 

Propiedad Raíz e Hipotecas. Social de Inmueble , de Comercio y de Propiedad Intelectual. Pun to 

número ocho: Varios. Punto número ocho punto dos: Escrito dirigido al Consejo Directivo 

por el licenciado Césa r Roberto Trujillo Mcnéndez, a poderado d el señor Roberto Bukclc. El 

doctor Liévano informó sobre e te escrito. en términos similare al punto anterior. El Consejo 
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Directive, en uso de sus atribuc iones legales. con base en el arti cu lo 22 de la Ley de Procedimientos

Unifonnes para la Presentacion , Tramite y Rcgistro 0 Deposito de lnstrumcnt os en los Rcgistros de

la Propiedad Raiz c Hipotecas, Social de lnmuebl es. de Comercio y de Prop iedad Intc lectual.

ACO RnO: hab iendo prescn tado cl licenciado Cesar Roberto Truj illo Menendez, Apoderado

General Judicia l del senor Roberto Buk ele Siman, co noc ido por Robert o Bukele y por Roberto

Jo rge Bukelc, las pub licaciones de ley y transcurrido cl plaza lega l de cient o vei nte dias habilcs

despucs de su public aci on , sin habcrse subsanado 0 reti rad o por las personas facult adas, el

instrumento pub lico rcspcctivo, se instruye a la Ad ministracion. remita cl cscri to rclacionado con

anexos, al Registro de la Propiedad Raiz e Hipotecas de la Tercera Seccion de Oriente, con sede en

La Union, para que resuelva 10 que precede co nforme al articulo 22 de la Ley de Proccd imicnt os

Uniformes para la Presentac ion, T raru ite y Registro 0 Deposito de lnstrurnentos en los Rcgistros de

la Prop iedad Raiz c Hipotecas, Social de Inmuebles, de Comercio y de Propied ad lnte lectual , Punto

num ero oeho : Va rios. Punto ruirncro oc ho punto tres: Dclegaciun de at ribuei6 n al Director

Ejecutivo , licenci a do Rogel io A ntonio Cana les C ha vez. relntiva a las publi cacion es de

instrumentos ohservados. EI doctor Lievano expreso, que com o 10 habi a conversado con el

ante rior Director Ejecut ivo, doctor Enrique Argumedo, y con e l act ua l Direct or Ejecutivo,

licenciado Canales, con sidera conveniente que el Co nsejo Direct ivo, para una mayor expcd icion en

el tram ite de esa clase de so licitudes en favor de los usua rios, y ademas en vista de que eli as no

ameritan ana lisis por parte del organo a qu ien le compete la Direccion Super ior de la inst itucion,

quc cl Consejo Directivo de legue en el senor Director Ejecutivo. el co noc imiento de los escritos que

los interesad os di rigen al Consejo, so lic itando la autorizacic n de las pub licaciones sena ladas por la

ley citada, asi com o 10 que corresponde dcspues de prcsentadas d ichas publ icac iones, EI Co nsejo

Direct ive , en uso de las atribucioncs legales que Ie contieren e l art iculo 3 inciso 2° de l Dec reto

Legislati ve No. 462, de fccha 5 de octubre de 1995, pub licado en el Diario Oticia l No. 187, Torno

329 del dia l Ode ese mismo mes y afio, ACO Rn O : Dclcgar en el Director Ejccutivo del Centro

Nae ional de Rcgistros, liccnciado Roge lio Ant onio Cana les Chavez. la atribucion de ordenar las

publicac iones a que se rcfiere n el art iculo 22 de la Ley de Proced imientos Uniformes para la

Prescutacion. Tramite y Registro 0 Deposito de Instrumentos en los Registros de la Propiedad Ra iz

c lI ipotecas, Socia l de Inmuebl es, de Co mercio y de Propiedad lntelectual; aSI com o la remi sion

posterior a tales publ icac iones, de las so licitudes respect ivas y sus unexos, a las Oticinas Rcgistrales

correspondientes para que resuelvan 10 que procede lega lmente. Por 10 avanzado de la hora, no fue

posible tratar en la prescnte reun ion en eI punto Var ios, el te rna relat ive a la remision de

docurnentos en forma to elcct ronico a los miembros del Consejo Dire ctive . No habiendo mas que

haccr constar, sc conc luyo la ses ion a las diecinueve horas y veinti cin co minute s. de la misma fec ha

de Sll apertura, da ndose por terminada la presentc acta que firmamos,

n ,..... r r
'~ 'J(IJl,.1 r;
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ACTA DE SESION EXTRAOR DINAR IA NUME RO OCIIO .- En la sa la de rcumon cs del

Centro acional de Registros, en la ciudad de San Sa lvador. a las d iec isiete hora s del dia

veint icuatro de octubre de dos mil eatoree. Siendo este s e l lugar , d ia y hora sefia lados para reali zar

la presente ses ion. estrin reunidos los miembros de l Consej o Direetivo del Centro Nacional de

Reg istros: senora Viceministra de Comereio e Industria. liceneiada Merlin Aleja ndrina Barrera

Lopez; seno r Vicemini stro de Hacienda, ingen iero Robert o de Jesus So lorza no Castro ; senor

Viceministro de Vivie nda y Desarroll o Urbano, arquitecto Jose Robert o Gochez Espinoza; seno ra

representante propiet a ria de la Fcdcrac ion de Asociacione s de Abogados de EI Sa lvador - FEDAES

. licen eiada Gloria de la Paz Liza ma de Funes; y senores repr esen tantes propieta rio y suplente de la

Asociac ion Salvad orcn a de Ingenieros y Arquitectos - ASIA-. ingcnieros Jo se Roberto Ram irez

Pcfi atc y Osca r Amilcar Portillo Portillo, respectivamen te. Adc mas esta n presen tes el senor Director

Ejec ut ivo. lieenciado Rogeli o Ant on io Canales Chavez, con func iones de Secretario del Co nsejo

Direct ivo: y la senora Subdireetora Ejecutiva. lieeneiada Mar ia Silvia Guillen . Es ta hleci miento del

Q uo r um . La seno ra Vieeministra de Co mere io e Industr ia qu ien pres ide la reu nion. co mprobo la

asistene ia y estab lecimiento del quorum Iegalmente requ er ido. y d io leetura a la agenda que

co ntienc los siguicntes puntos: Punto numcro uno: Establecimiento del QIH)rUI11. Punto mimero

dos : Nn tifiea ci6 n de la Sala d e 10 C ontencioso Ad minis t ra tive d e la Corte Sup rema de

.l usticiu, en demanda presen tad a po r INIlRA SISTEMAS. S.A. EI punto ha s ido agendado como

informaci on ofi c iosa; y la senora Viccm inist ra dc Co mercio e Industria pregu nto si existia n

observaeiones a la agenda y no habiendo ningun a fue ap robada. A continuac ion fue tratado el

Punto num ero dos: No tifica cio n de la Sala de 10 Cnntcncioso Ad m inis t ra tive de la Co rt e

Suprema de .l ustic ia , en demand a presentada por /NIlRA S ISTE;\IAS. S.A. EI seno r Director

Ejec utivo manifesto que el dia de ayer, a las die z hora s y diez minut os se rec ib io una esqucla de

notificacion eomuniea ndo la rcsolu cion de la Sala de 10 Co ntene ioso Administra tive de la Corte

Su prema de Justie ia. en la cua l se admite la de manda prese ntada por IND RA S IST EMA S, S.A. en

contra dcl Consejo Directivo del CN R, impugnando el Acuerdo o. I79-C NR/20 I3 de fecha 8 de

octubre de esc aiio, par eI cua l se instruyo a la Administracion , para qu e la Unidad Jurid ica hic icra

c fectiva la Garantia de Buena Inversion de Antic ipo en el co ntrato No. CN R-039/2008 " Ej ccucion

de los Servic ios para la Veri ficacion de Derechos y De limitacion de Inm uebles de los

Dcpartamen tos de Cha latenango. Cusc atlan y Cabanas"; y que adcmas , la Sala pide al Consejo

Direct ivo rinda informa sobre la cxistencia del acto impugnado, dentro de 48 hora s. EI licenciado

Canales agrego. que por 10 ante rior era necesario que los miembros intcgrantes de l Conscjo




